

Arte y Cultura

Medalla "Ciudad de Santiago" a José Donoso y Nicanor Parra

Con un mes de diferencia y diez años de distancia los premios nacionales de Literatura, José Donoso y Nicanor Parra celebran sus cumpleaños.

El primero lo hará el 5 de octubre, el segundo, lo hizo el 5 de septiembre último.

Donoso cumplirá 70 años y Parra ya cumplió los 80, pero ayer en la mañana cuando ambos recibieron la "Medalla Ciudad de Santiago" de parte de la Municipalidad Metropolitana, la década de diferencia parecía estar en contra del narrador y no del poeta. "Debe ser por la buena vida y la poca vergüenza", argumentó Parra ante la serie de comentarios respecto de que, en verdad, ni se le notan los 80 y hasta parecen una broma de su parte.

La ceremonia se realizó en el salón de honor del palacio consistorial, donde el alcalde Jaime Ravinet, destacó la figura y obra de los dos escritores. Ellos, a su vez, agradecieron el galardón en su estilo. Uno en prosa y otro en poema, pero ambos con gran ironía, no por ello carente de seriedad.

"(...) al caminar por el Santiago de hoy me resulta una ciudad desconocida que pugno por encontrar empleando la nostalgia. Ha sido para mí tan, tan querida, tan dolida,

tan odiada. Pero en Chile estamos perdiendo nuestra facultad de sufrir porque todo se perdona", declaró Donoso.

"(...) nos hemos empeñado en perder la nostalgia y el dolor por lo que los políticos llaman el 'perdón', pero el perdón no es posible si se eliminan los ángulos doloridos de la nostalgia -y eliminándolos a través de un perdón oficial hemos llegado a cumplir con los adjetivos que en Chile son de mayor alabanza: 'simpático', 'divertido', 'entretenido', y se cubre el dolor- que se debe incluir en todo perdón verdadero, junto con la memoria- con un manto cuyo modelo hemos encontrado en Disneylandia", agregó. Tras reclamar por lo que calificó como las pérdidas de Santiago, expresó que "no estoy abogando por el almacén de la esquina y por la panadería de la otra cuadra en detrimento del Alto Las Condes. Pero no deja de ser verdad que en el Alto Las Condes perdemos la orientación".

Enseguida, Parra hizo lo propio: "Gracias señor alcalde. Sé lo que esta medalla representa. Aunque yo me apresuro a aceptarla más como un desafío o como un estímulo que como nota de buena conducta, por no decir, corona funcraria", dijo.

Diario Chafarillo, Jueves 15 de septiembre de 1994.-

p. 2.

Medalla "Ciudad de Santiago" a José Donoso y Nicanor Parra [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Medalla "Ciudad de Santiago" a José Donoso y Nicanor Parra [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile